

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES

“SON LAS MISMAS PERSONAS, PERO CON LOGOTIPO DISTINTO”

Por Héctor Parra Rodríguez

A partir del próximo proceso electoral tendremos 12 partidos, de los cuales 11 son ofertas políticas, pero el restante es el del abstencionismo, ese es el que normalmente gana. A eso se estarán enfrentando los ciudadanos, luego de la aprobación que hizo el **IEEQ** a favor de Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente. La dispersión de ideologías en nada pueden ayudar a la sociedad queretana; sin embargo, es una facultad de las personas poder constituir partidos conforme a la ley general, que es de aplicación nacional y que, además, le facilitó las cosas a los que se dedican a la política. Si vemos el margen tan bajo con el que lograron los registros, en este sistema democrático de mayorías relativas, vemos que con 20 o 25% de un padrón electoral nos gobiernan los que van por una presidencia municipal o una diputación; además, 0.26% del padrón electoral es necesario para crear un partido político, es decir, poco más de 10 mil personas. Los nuevos partidos locales que hasta ahora se han autorizado por parte del **IEEQ**, se están formando con ex militantes de otros partidos políticos, tal pareciera que los que no encontraron cabida en el PAN, en el PRI, en el mismo Convergencia Nacional, Ahora, resulta que hay partidos locales y que serán las mismas personas, pero con un logotipo distinto (...). (EUQ, 1 y 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

HOMICIDIO DE LEDESMA GUERRA DEJA AL DESCUBIERTO LA INSEGURIDAD

Por Víctor Polenciano

Como un hecho alarmante calificó el diputado independiente, Carlos Lázaro Sánchez Tapia el asesinato del notario y abogado Alejandro Ledesma Guerra la mañana de ayer al exterior de su despacho en el Centro Histórico. “Es un hecho alarmante (...) por muchos esfuerzos que se estén haciendo me parece que no se está blindando en temas de seguridad como las autoridades lo han señalado”, dijo. (PA, 7)

MORENA

“VIENEN A ENRIQUECER LA VIDA DEMOCRÁTICA EN EL ESTADO”

Por Carlos Peñafiel Soto

La creación de los nuevos partidos de muestra de que se cumplió con la ley, pues es una posibilidad que tiene cualquier ciudadano que se desee organizar. Como Morena le damos la bienvenida a todas las fuerzas políticas que vengan a enriquecer la vida democrática del estado. Estas nuevas opciones políticas, que se les estarán presentando a los ciudadanos en la siguiente contienda electoral, debe tener claro que tienen que trabajar por generar ciudadanía, es necesario que dejemos de lado la guerra sucia y nos dediquemos a generar democracia. (EUQ, 1 y 4)

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

EUQ: EVADEN NUEVOS PARTIDOS DEBATIR BODAS GAY Y ABORTO

Por Marco Estrada

Se dicen diferentes, pero los nuevos partidos locales Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente eludieron fijar una postura en temas controvertidos como la legalización del uso lúdico de la marihuana, los matrimonios igualitarios y el aborto. (EUQ, principal)

DQ: MATAN A NOTARIO

Por Francisco Javier Maldonado Muñoz

De tres disparos por la espalda, es como un solo agresor dio muerte al abogado Alejandro Ledesma Guerra, quien ya lo esperaba afuera de su despacho en la privada Orange y cuando se bajó de su camioneta blanca, accionó el arma para darse a la fuga dejando en el suelo su celular y que será vital en la investigación. Se dice el victimario del abogado contaba con un cómplice que lo ayudó a escapar, según las cámaras de video de uno de los vecinos de la privada Orange. (DQ, principal)

PA: ASESINAN A NOTARIO

Por Sergio Venegas Ramírez

Como todas las mañanas, el Abogado Alejandro Ledesma Guerra, llegó a su despacho a bordo de su camioneta. Eran cerca de las 10 de la mañana cuando descendió de su camioneta en la privada de Orange, sobre avenida 57, cuando dos hombres se le acercaron y, por la espalda le dispararon en varias ocasiones. (PA, principal)

AM: REVISAN 95 GASOLINERÍAS; 105 TOMAS INMOVILIZADAS

Por Armando Ruiz

En lo que va del año han sido inmovilizadas 105 mangueras despachadoras de combustible en Querétaro, tras la verificación de 95 estaciones de gas, informó Rafael Ochoa Morales, titular de la Profeco. (AM, principal)

N: NOTARIOS CON FD

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó su compromiso por materializar las reformas federales en el sistema judicial local, en especial el Sistema Estatal Anticorrupción, durante la inauguración de la XCXVII Jornada Nacional del Notariado Mexicano. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

DESTACA PANCHO DOMÍNGUEZ LABOR DE NOTARIOS EN QUERÉTARO Y EL PAÍS

La intervención de los notarios en el país es determinante para frenar delitos como el lavado de dinero o patrimoniales, donde destaca la suplantación de identidad, destacó el gobernador Francisco Domínguez Servién, en el marco de la CXVII Jornada Nacional del Notariado Mexicano, celebrada en el QCC. (N 1, DQ 2, AM 6, EUQ 4, PA 2)

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

PANCHO DOMÍNGUEZ PEDIRÁ QUE RECURSOS POR VENTA DE TERRENO DE CIUDAD DE LA SALUD SEAN PARA QUERÉTARO

Tras la venta en el estado de un predio conocido como “Rancho Menchaca”, el gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que dialogó con el titular de la SHCP para solicitar que parte del recurso obtenido por esta subasta sea para el desarrollo de la entidad queretana. (AM 2, DQ 1, EUQ 6, N 2)

URGENTE PROTOCOLO ESTATAL DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS.- GOBERNADOR

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que en Querétaro no existe represión contra los periodistas, luego de anunciar que se sumará a la creación de un protocolo estatal de protección para este gremio. Luego de la reunión que sostuvo el Presidente, Enrique Peña Nieto, y la Conago, donde se acordó la creación de una Fiscalía y mecanismos estatales para la protección de esta labor, aseguró que Querétaro no cuenta con las circunstancias de otras entidades como Guerrero, Veracruz o Tamaulipas, sin embargo, catalogó como urgente implementar estas medidas a manera de prevención. (EUQ 3, PA 1, N 2)

RECONOCEN AL GOBIERNO DEL ESTADO POR USO DE TECNOLOGÍA SUSTENTABLE

El Gobierno del Estado recibió el “Certificado 3R’s”, por parte de la empresa Wirteng GmbH, por ser el primer gobierno latinoamericano en implementar con éxito tecnologías sustentables en obras como la rehabilitación y construcción de carreteras e infraestructura urbana en las obras de: Paseo Constituyentes (Corregidora y Querétaro), Paseo Central (San Juan del Río), Carretera estatal 300, Carretera estatal 330 (Amealco) y carretera estatal 400 (Huimilpan). La distinción fue otorgada al gobernador Francisco Domínguez Servién por el director general de dicha empresa, Joachim Kemp. (AM 7, DQ 7, N 2)

LA DE ABAJO

ASTUTO se vio Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, presumiendo en la visita al ITQ una corbata con el zorro insignia del Tecnológico, a donde acudió a presenciar la entrega de laptops a docentes por parte de Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro. (DQ, 1)

ESQUELA

El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, se unen a la pena que embarga a familiares y amigos por el sensible fallecimiento del Lic. Alejandro Ledesma Guerra. (AM 5, DQ 7, EUQ 7, N 5)

INAUGURAN VUELO QUERÉTARO-CHICAGO

Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU y Hugo Burgos García, titular de la SECTUR, inauguraron el primer vuelo Querétaro-Chicago, que corre a cargo de la aerolínea Volaris. (AM 2, DQ 9, N 5, EUQ 2)

YA SE CONSTRUYEN 4 DE LAS 8 ESTACIONES DEL EJE CONSTITUCIÓN: ROMY

Por Redacción

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado inició la construcción de cuatro de las ocho estaciones intermedias para el nuevo sistema del transporte público en el Eje Constitución de 1917, el cual registra un avance del 75 por ciento. En recorrido de obra, la titular de la SDUOP, Romy Rojas Garrido informó que actualmente se realizan trabajos de cimentación de cuatro estaciones que se ubican a la altura de Carretas, Ejército Republicano, Auditorio y Escobedo. Las estaciones restantes son San Francisquito, Alameda, Ezequiel Montes y Tecnológico. (DQ, 1)

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

SECRETARIO DE SEGURIDAD DE EL MARQUÉS, AJENO A DIRECTRICES ESTATALES PARA LA SEGURIDAD: JUAN MARTÍN GRANADOS

Juan Luis Hernández, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal en El Marqués, es una persona ajena a los planteamientos de las directrices y acciones para brindar la seguridad de los queretanos, sentenció Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del Estado. (AM 4, CI)

PODER LEGISLATIVO

EXIGE BRAULIO ACLARAR ASESINATO DE SU PRIMO

El diputado Braulio Guerra Urbiola pidió a las autoridades esclarecer el asesinato de su primo Alejandro Ledesma, quien fue ultimado la mañana de ayer afuera de su despacho, con tres disparos en la espalda. En un comunicado señaló “confiamos plenamente en que las autoridades competentes trabajarán para esclarecer esta lamentable muerte, que nosotros sus familiares buscaremos la pronta resignación ante esté irreparable pérdida”. (DQ 3, PA 1)

CONDENA MAURICIO CRIMEN

Por Víctor Polenciano

Al condenar el asesinato registrado en pleno centro de la capital, el diputado Mauricio Ortiz Proal afirmó que es un asunto que “nos debe preocupar a todos”, aseveró que o se puede permitir en el estado hechos como el ocurrido. (PA, 1)

ALEMÁN URGE A LEGISLAR PARA LA PROTECCIÓN DE PERIODISTAS

Por Patricia López

La diputada local de Nueva Alianza (PANAL), María Alemán Muñoz Castillo, urgió a construir una ley de protección del ejercicio periodístico, aunque aseguró que Querétaro es de las entidades que tiene privilegios para el ejercicio de esta profesión. La coordinadora de PANAL anunció que se sumará a los trabajos que anunció el Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para integrar una iniciativa de ley de protección al ejercicio del periodismo en Querétaro. (DQ, 1 y 3)

MUNICIPIOS

POLICÍA ESTATAL CON MAYOR PRESENCIA EN EL MARQUÉS

Por instrucciones del gobernador Francisco Domínguez Servién, la SSC a través de la PoEs, fortalecerá su presencia en el municipio de El Marqués, para mantener la seguridad y tranquilidad de sus habitantes. De esta manera, habrá más elementos de Policía Estatal en los módulos de seguridad de La Cañada, La Griega, Amazcala, El Colorado, La Pradera, Chichimequillas. (CI, DQ 2-G)

DIMES Y DIRETES POR POLICÍAS DE EL MARQUÉS

Elementos de la SSPyTM de El Marqués realizaron ayer por la mañana una manifestación en la Plaza de Armas en la que pidieron homologación de salarios, aumento anual, seguridad social y la entrega de recursos del programa de Fortaseg. (AM 4, N 7)

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

SU DESTINO ESTÁ EN TI, AYÚDALA A REGRESAR

Por Gustavo López

“Regrésenme a mi hija”, pidió ayer la señora Nazaria Julián, quien exhortó al gobernador Francisco Domínguez Servién, a poner a las autoridades a trabajar para dar con el paradero de Eva María Pascual Julián, quien desapareció el pasado 29 de abril en el municipio de Amealco de Bonfil. (AM, 6)

PODRÍA INCREMENTAR LA TARIFA DEL TRANSPORTE EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Rossy Martínez

Se encuentra en un profundo análisis el incremento de la tarifa del pasaje en el sistema de transporte público en San Juan del Río, comentó Alejandro López Franco, director del IQT, señaló que estos se determinarán después de un diagnóstico de las rutas del transporte urbano y suburbano. “Tenemos instrucción del gobernador, en buscar la dignificación al servicio del transporte público en todo el estado, principalmente en aquellos con municipios con gran concentración poblacional usaría del sistema de transporte y el estudio que se realiza actualmente permitirá conocer además las zonas con mayor necesidad de transporte urbano y suburbano”. (PA, 8)

MATAN A ABOGADO, PRIMO DE DIPUTADO

De tres disparos por la espalda, es como un solo agresor dio muerte al abogado Alejandro Ledesma Guerra, quien ya lo esperaba afuera de su despacho ubicado en el Centro Histórico, donde se bajó de su camioneta blanca, accionó el arma para darse a la fuga dejando en el suelo su celular y que será vital en la investigación. (DQ 1, N 1, PA 1, EUQ 7, AM 1)

LAMENTA MARCOS AGUILAR ASESINATO DE ALEJANDRO LEDESMA GUERRA

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega lamentó el asesinato del abogado Alejandro Ledesma Guerra, ocurrida la mañana de este viernes en el Centro Histórico de la ciudad tras un presunto intento de asalto. “Es un hecho que lamento profundamente. Tengo el honor de conocer a Alejandro desde hace más de 30 años, es un amigo de mi familia y lamento mucho lo sucedido”. (DQ 3, N 1, PA 7)

LE ROBAN 100 MIL PESOS

Despojan a hombre de poco menos de 100 mil pesos, esto luego de que salía de retirarlos en el Bancomer de Constituyentes. Acudieron elementos de la PoEs y SSPMQ, quienes fueron informados de la acción cometida por dos sujetos y que estos huyeron en una motocicleta. (PA 1, N 1-B)

INFORMACIÓN GENERAL

QUE SE CUMPLA LA LEY EN CASOS DE ABUSOS DE MENORES

La presidenta de la Defensoría de Derechos Humanos (DDH) de Querétaro, Roxana de Jesús Ávalos Vázquez, manifestó que existe compromiso por parte de las autoridades locales para atender los casos de presuntos abusos contra menores estudiantes. En entrevista, indicó que, si bien existen casos que ahora son competencia de la Fiscalía General del Estado (FGE), el organismo autónomo da seguimiento para verificar que todos los casos sean atendidos conforme a la ley. (AM 6, DQ 8, N 6)

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

EL SNTE AFIRMA DESCONOCER CASOS DE PROFES ABUSADORES

El SNTE desconoce de los presuntos casos de abusos cometidos por maestros, sostuvo Maurino Morales, Secretario General Sección 24, quién argumentó que el Sindicato sólo interviene en asuntos legales a petición de los propios docentes. (DQ 8, N 6)

EXIGEN PERIODISTAS ALTOS A LA VIOLENCIA CONTRA EL GREMIO

En la explanada de la Rectoría de la UAQ, periodistas de diferentes medios de comunicación estatales exigieron un alto a la violencia en contra del gremio a nivel nacional, derivado de los asesinatos de Cecilio Pineda, Ricardo Monlui, Mirosalva Breacha, Máximo Rodríguez, Filiberto Álvarez y Javier Valdez, ultimados en apenas dos meses y medio. (EUQ 1, LJ 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Este apoyo sí se ve. Nos comentan que en la manifestación que realizaron periodistas queretanos en la explanada de la UAQ, se iniciaron de manera solidaria activistas de diversas organizaciones locales, quienes fueron a mostrar su apoyo al gremio periodístico local, en apoyo por los recientes asesinatos de comunicadores en otras entidades del país. Los líderes de organizaciones, lejos de buscar el protagonismo, fueron “con un bajo perfil” acompañando a los periodistas, gesto que agradecieron quienes día a día informan a la sociedad. Comienzan los destapes. Nos platican que aun cuando todavía no se inicia de forma oficial la temporada electoral en la UAQ, las redes sociales y en particular Facebook ha sido tierra fértil para el fortalecimiento de páginas que abordan el tema. Y estos sitios han destapado frontalmente a los posibles aspirantes y se manejan nombres como el de Teresa García Gasca, Javier Ávila Morales, Ricardo Ugalde Ramírez, Arturo Castañeda Olalde, directores de facultades de Ciencias Naturales, Medicina, Derecho y Contaduría, respectivamente, incluso el de Blanca Gutiérrez Grageda, secretaria particular de la Rectoría. Y eso que apenas va comenzado. “El buen amigo” de Aguilera. A propósito de la UAQ y de su carrera a la silla del edificio central nos platican que ayerme b un foro sobre la industria automotriz que se llevó a cabo en las instalaciones de la Facultad de Contaduría, el secretario del Trabajo estatal –uno de los principales actores en la tragicomedia entre los sindicatos y el actual rector- José Luis Aguilera acudió y llamó a Arturo Castañeda “un buen amigo que ha trabajado mucho por la facultas”. ¿Estará dando color? (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

No Alineado. Ahora resulta que el secretario de Seguridad Pública del El Marqués es no alineado a las políticas de seguridad en el estado. Recuerdo a otro no alineado a las políticas y se tuvo que ir y casi con el mismo esquema, con manifestaciones de policías inconformes y con actos de rebeldía y denuncias de actos contrarios a la disciplina policial; el general Eugenio Hidalgo Eddy no quería recibir órdenes de civiles y tuvo que poner distancia de por medio. Juan Martín Granados, SEGOB, reconoció lo siguiente: “el señor secretario de Seguridad Pública de El Marqués es una persona ajena a muchos de los planteamientos de las directrices y de las coordinaciones que se tienen que realizar para que la seguridad de los queretanos esté asegurada, en más de alguna ocasión se le han dado indicaciones, se le han generado y apremiado para que trabaje en coordinación con los cuerpos policiales. Hay participación mediante el exhorto”. Lo cierto es que en Querétaro, la percepción ciudadana de seguridad es menguada cada que sucede un hecho delictivo de alto impacto; desde hace más de 10 años los hechos delictivos nos crean una percepción de seguridad muy blandengue. La manifestación de policías de El Marqués no deja bien paradas a las autoridades en general y repartir culpas es algo muy sencillo pero nada rentable en la percepción

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

ciudadana; contar con cuerpos de policía inconformes como ha sucedido en Querétaro y ahora en El Marqués, no debería de pasar de largo para las autoridades en el estado, ya que todo lo que suceda en Querétaro, repercute en la entidad en general. DE REBOTE. Antes de que la rumorología se apodere del caso del lamentable homicidio del abogado Alejandro Ledesma, las autoridades de la Fiscalía deben de ofrecer resultados de la investigación que no dejen lugar a dudas. (DQ, 4)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Ejecuciones en el Querétaro real. Querétaro real. El apreciado notario Alfonso Alejandro Ledesma Guerra fue asesinado la mañana de este viernes a las puertas de su despacho de la Privada Orange, en la céntrica Avenida del 57. Le dispararon tres balazos por la espalda, sin darle ninguna oportunidad de defenderse. Hechos como éste, junto con otros ocurridos en los últimos días, semanas y meses, son cada vez más frecuentes en el Querétaro actual, sin que la autoridad estatal –más empeñada en persecuciones políticas que en gobernar- sea capaz de contenerlos. Antes se ocultaban las acciones delictivas, alegan los actuales funcionarios, como si eso fuera posible en el mundo cibernético de hoy, aceptando sin conceder que los medios tradicionales no las publicáramos. El Semáforo Delictivo, dirigido nacionalmente por Santiago Roel, ha medido el crecimiento de los ilícitos de alto impacto en nuestra entidad, como secuestros, extorsiones, homicidios dolorosos y violaciones, pero también robos a negocios, casas y vehículos. Esa es la pura verdad. Y lo paradójico es que el actual mandatario haya decidido privilegiar la seguridad sentando su administración sobre un andamiaje policíaco al nombra como secretario de gobierno al ex procurador Juan Martín Granados Torres, que no ha dado el ancho. Así lo comentamos algunos reporteros al coincidir en el sitio de la ejecución del notario adscrito a la número 6, Alfonso Alejandro Ledesma Guerra, miembro de una apreciada familia queretana. ¿Qué está pasando en Querétaro? Se calentó la plaza, dijo alguien. Estamos pagando chingón, agregó otro. Desde la cúpula del poder, como Joaquín Sabina, lo niegan todo. Incluso la verdad. No se explica uno por qué se mata a un hombre dedicado a atender preferentemente a los pobres. Indigna y espanta ver con qué facilidad se arrebatan vidas en nuestra por mucho tiempo tranquila y segura ciudad. De Alfonso Alejandro Ledesma las mejores referencias. Conozco a algunos de sus familiares y aprecié mucho a su padre, don Alfonso Ledesma, juez de primera instancia en los años 70, cuando éramos muchos menos y teníamos sólo tres juzgados. Lo recuerdo no decente, sino lo que le sigue. Por esa y muchas razones más, hoy levantamos la voz y la tinta para exigir se detenga esta ola de asesinatos y no se derrame más sangre de queretanos, oriundos o no. Que el señor Domínguez emplee sus fuerzas en combatir al crimen en lugar de estar urdiendo y ejecutando (qué palabra) venganzas contra políticos o periodistas. Así lo siento, pienso y escribo. - BLANCAS Y NEGRAS- Nombres, nombres. Ese Macrolibramiento Constitución de 1917, nueva carretera entre Palmillas y Apaseo, la 35 construida e inaugurada el jueves por el presidente Enrique Peña Nieto, es un gran logro y resolverá parcialmente el tráfico en el tramo libre de la México-Querétaro. Enhorabuena. Esto de la nomenclatura es un gran tema. Sólo los queretanos de antes recordarán que el primer libramiento fue el Boulevard Bernardo Quintana, renombrado así por Mariano Palacios Alcocer que también bautizó como 5 de febrero al tramo urbano de la carretera a San Luis Potosí. El siguiente libramiento, también a San Luis, pero ya de cuota, lo hizo el presidente Carlos Salinas de Gortari en tiempos del gobernador Mariano Palacios Alcocer. Inicia en la 57 y conecta en la salida a San Miguel de Allende. Eje Constitución de 1917 se llama la línea de carriles confinados para el Qrobús (antes Red Q) en la Avenida Constituyentes, a la que el exgobernador Antonio Calzada quitó el nombre de Panamericana y Paco Garrido agregó el de Paseo, a partir de la Plaza de Toros y el Campestre. En la barroquísima capital queretana tenemos nombres repetidos y algunas calles que cambian de denominación. Zaragoza se convierte en Paseo o Avenida de los Arcos, pero hay esquinas en las que están denominadas de ambas maneras. Y sólo los memoriosos como nuestro cronista Andrés Garrido del Toral recuerdan que la Avenida Zaragoza se llamó

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

Benito Juárez hasta que el mítico gobernador Saturnino Osornio decidió cambiarla. Por cierto el primer monumento del Benemérito estuvo frente a la Alameda, a la altura de Josefa Vergara. La calle de Hidalgo, estrangulada ahora en el tramo de Tecnológico a Ezequiel Montes, por la creatividad de nuestra Secretaría de ¡Desarrollo Urbano! y Obras Públicas, deja el nombre del Padre de la Patria y toma el de Ángela Peralta justo frente al Teatro de la República, en donde el Ruiseñor Mexicano actuó cinco veces y cantó el himno nacional. En el sexenio de Mariano Palacios Alcocer (1984-91) la avenida Balastraudas tornó en Luis Vega y Monroy a propuesta del Club Primera Plana, al que perteneció el destacado periodista y escritor queretano, autor de libros sobre nuestra ciudad y la de México. Y en los demás municipios del Estado hay otros ejemplos buenísimos. En la cabecera de Pinal de Amoles las oficinas de la policía están en la esquina de ¡Resbalón! y ¡Testerazo! Genial. -EL HISTORIETARIO- Valle Verde. A esta preciosa comunidad serrana ubicada en Jalpan de Serra llegó en 1979 Rafael Camacho Guzmán en su campaña para gobernador. El pueblo se llamaba entonces La Parada, porque era escala obligada desde San Luis Potosí. Camacho Guzmán pensó que ese nombre era una maldituría y decidió cambiárselo. Créamelo. -LA FRASE DE LA SEMANA- La neta. Como dicen los chavos... Expresión del gobernador Francisco Domínguez frente al presidente Enrique Peña en la inauguración del Macrolibramiento Palmillas-Apaseo, el jueves pasado. -JUGADA FINAL- Muerétaro. A las autoridades estatales, encabezadas por Pancho Domínguez y Juan Martín Granados, que no pueden frenar la creciente inseguridad y prefieren echarle la culpa a los anteriores, un inepto ¡JAQUE MATE! (PA, 5)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EN CAÍDA LIBRE. Por más que las autoridades y medios de comunicación afines, se empeñen en señalar que en el estado los problemas de inseguridad son menores y que los crímenes de alto impacto han disminuido, la realidad les (nos) revienta todos los días. Como ayer, que a las diez de la mañana, en pleno centro de la capital, fue asesinado el abogado y notario Alejandro Ledesma Guerra. Los sicarios huyeron caminando. Cuando el río suena, agua lleva. (PA, 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 20 DE MAYO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
	SQ: SEXENIO QUERÉTARO	
	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB	

“Son las mismas personas, pero con logotipo distinto”

- “En julio sabremos si fue buena su aparición”
- “La dispersión de ideologías en nada ayudará”

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ

A partir del próximo proceso electoral tendremos 12 partidos, de los cuales 11 son ofertas políticas, pero el restante es el del abstencionismo, ese es el que normalmente gana. A eso se estarán enfrentando los ciudadanos, luego de la aprobación que hizo el Instituto Electoral del estado (IEEQ) a favor de Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente.

La dispersión de ideologías en nada pueden ayudar a la sociedad queretana; sin embargo, es una facultad de las personas poder constituir partidos conforme a la ley general, que es de aplicación nacional y que, además, le facilitó las cosas a los que se dedican a la política.

Si vemos el margen tan bajo con el que logran los registros, en este sistema democrático de las mayorías relativas, vemos que con 20% o 25% de un padrón electoral nos gobiernan los que van por una presidencia municipal o una diputación; además, 0.26% del padrón electoral es necesario para crear un partido político, es decir, poco más de 10 mil personas.

Los nuevos partidos locales que hasta ahora se han autorizado por parte del IEEQ se están formando con ex militantes de otros partidos políticos, tal pareciera que los que no encontraron cabida en el PAN, en el PRI, en el mismo Convergencia Nacional. Ahora, resulta que hay partidos locales y que serán las mismas personas, pero con un logotipo distinto.

Yo considero que lo hacen por necesidad política de ocupar un puesto de elección popular, es lo que les viene a reeditar beneficios. La recomendación para la ciudadanía es que conozcan las plataformas políticas, porque una de las fallas de nuestra legislación es que te pueden prometer algunas cosas y no cumplirlas.

Ya en la práctica hemos visto que ningún partido político ha resuelto los grandes problemas que nos aquejan a los queretanos. La inseguridad sigue creciendo; la falta de empleo no ha disminuye; la seguridad social tiende a decrecer en lugar de seguir creciendo, por lo tanto, hemos visto nacer y morir a varios partidos políticos, ahí está el caso del PARM, PSD, entre otros que no han sido capaces.

Todos los partidos necesitan, al menos, el 3% de las listas nominales para mantener el registro, esto es poco más de 22 mil votos; también es muy poco lo que se les pide, pero incluso con ello la historia nos marca que ha sido difícil para los partidos chicos mantenerse en el gusto popular. Luego vienen las alianzas, porque quieren

“En la práctica hemos visto que ningún partido ha resuelto los grandes problemas que nos aquejan a los queretanos. La inseguridad sigue creciendo, la falta de empleo no disminuye”

“La historia marca que ha sido difícil para los partidos chicos mantenerse en el gusto popular. Luego vienen las alianzas, porque quieren garantizar su participación, aunque violen sus ‘ideologías’”

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ
 Analista político

garantizar su participación en el próximo proceso electoral, aunque violen sus “ideologías”.

En esta primera contienda no se les permite participar en coalición, por lo que veremos si verdaderamente pueden seguir solos o en 2021 buscarán esos negocios entre partidos.

Estos dos minúsculos partidos tuvieron menos de 10 mil ciudadanos distribuidos en todo el territorio queretano, cuando ya estamos llegando al millón de electores. Hoy pareciera que es más fácil tener un partido político que buscar la candidatura independiente. ¿Quién creó esas leyes? Los partidos políticos. ¿Quién creó las condiciones para un partido independiente? Los mismos partidos, por lo tanto, les dificultan el camino a los independientes.

Para estos nuevos partidos más fácil decir “vénganse nosotros los arropamos”, pero ellos definen quién sí y quién no, porque van a necesitar cumplir con cierto porcentaje para mantener el registro; entonces, se convierte en una obligación obtener perfiles que les permitan obtener el registro para 2021, cuando ya podrán competir por la gubernatura.

De acuerdo con nuestro sistema democrático, el deseo de los ciudadanos es que mejoremos, veremos si esto es cierto o no en el resultado de las urnas en julio de 2018. Hasta entonces podremos saber si fue buena o no la creación de nuevos partidos políticos. Debemos esperar para ver si mantienen el registro. ●

—Analista político